



Reseña

aprendizaje en el siglo XXI.

Dra. Carmen López

Jean-Jacques Rousseau
(Ginebra, 1712 - Ermenonville, 1778)

Jean-Jacques Rousseau, influyente pensador del Siglo de las Luces, revolucionó la filosofía política y la teoría educativa con sus ideas sobre la naturaleza humana y la sociedad. Su obra El Emilio, o De la Educación (1762) sentó las bases para una pedagogía centrada en el desarrollo natural del niño, enfatizando la necesidad de una educación basada en la experiencia, la libertad y el descubrimiento personal. Rousseau consideraba que la educación debía respetar los tiempos del desarrollo infantil y alejarse de la imposición de conocimientos abstractos sin contexto.

En el ámbito político, su obra El contrato social (1762) influyó en el pensamiento revolucionario, al proponer que la voluntad general y la participación ciudadana son esenciales para una sociedad justa. Su concepción de la educación como herramienta para la formación de ciudadanos libres y virtuosos lo convierte en un referente clave para la pedagogía moderna. A pesar de las críticas a su modelo educativo por su idealismo, sus postulados continúan inspirando a educadores comprometidos con el desarrollo integral del individuo.

La edición de Sinopsis Educativa de diciembre de 2023 toma como referencia las ideas de Rousseau para explorar diversas dimensiones de la educación contemporánea. Desde la ética docente hasta la integración de tecnologías en entornos rurales, los artículos presentados abordan la transformación del